

IL CONFRONTO FRA LA VECCHIA E LA NUOVA MISURA

Quanto vale l'aiuto

Traducendo le regole in numeri, si può comprendere come sia cambiata la decontribuzione Sud dalla misura in vigore fino al 31 dicembre 2024 a quella introdotta dalla legge di Bilancio 2025, a partire dal 1° gennaio scorso. Ipotizziamo di calcolare l'importo di decontribuzione concessa a un'azienda del Mezzogiorno a marzo 2024 e a marzo 2025 per un lavoratore in forza dall'anno precedente con una retribuzione imponibile mensile di 8.000 euro, e due lavoratori assunti nel mese con retribuzione imponibile mensile di 2.500 euro ciascuno.

L'agevolazione nel 2024

A marzo 2024 l'azienda ha fruito di un importo di decontribuzione pari al 30% del totale dei contributi a carico del datore, sulle somme complessivamente imponibili, di 13.000 euro.

L'agevolazione nel 2025

A marzo 2025 spetta invece un importo di decontribuzione pari al 25% del totale contributivo a carico dell'azienda, sulla somma imponibile di 8.000 euro, relativa cioè al solo lavoratore già in forza nell'anno precedente (e non anche ai neoassunti), nel limite di 145 euro.

Il risultato

Ipotizzando un'aliquota a carico dell'azienda pari al 26,93% (settore artigiano), a marzo 2024 l'esonero contributivo è stato pari a 1.050 euro, mentre a marzo 2025 è pari a 145 euro.

	ANNO 2024	ANNO 2025
	(vecchia decontribuzione Sud)	(nuova decontribuzione Sud Pmi)
Lavoratori	Un lavoratore	Un lavoratore
in forza	in forza	in forza
	dall'anno	dall'anno
	precedente,	precedente,
		retribuzione
	retribuzione	imponibile euro
	imponibile	8.000.
	8.000 euro.	

	Due lavoratori assunti nell'anno, retribuzione imponibile 2.500 euro ciascuno.	Due lavoratori assunti nell'anno, retribuzione imponibile 2.500 euro ciascuno.
Retribuzione imponibile mensile	8.000 euro + 2.500 euro x 2=13.000 euro	8.000 euro
Numero di lavoratori Interessati dalla misura	3 su 3	1 su 3
Importo della decontri- buzione	30% del totale contributivo	25% del totale contributivo, con un tetto di 145 euro
Aliquota a carico dell'azienda e importo dei contributi	26,93%: l'importo dei contributi dovuti sarebbe di 3.500 euro 1.050 euro (30% di 3.500 euro)	26,93%: l'importo dei contributi dovuti sarebbe di 2.154 euro 145 euro
Sgravio mensile spettante		